

Ökumenisches Projekt der Kirchgemeinden Zurzach Februar 2023 – Februar 2025:

Verbesserte Ernährung und mehr Selbständigkeit

In guter ökumenischer Tradition und Zusammenarbeit unterstützen die beiden Bad Zurzacher Kirchgemeinden jeweils über einen Zeitraum von jeweils 2 Jahren gemeinsam ein Projekt mit Gottesdienstkollekten und Spenden.

In den Jahren 2023 – 2025 ist es ein Projekt des katholischen Hilfswerks Fastenaktion in der Demokratischen Republik Kongo. Verbesserte Anbautechniken ermöglichen eine ausgewogenere Ernährung. Solidaritätskassen verhindern die Verschuldung. Und Initiativen sorgen für einen verantwortungsvolleren Rohstoffabbau.





Genug zu essen und gerechter Rohstoffabbau

Die Demokratische Republik Kongo ist reich an natürlichen Ressourcen. Trotzdem lebt über die Hälfte der Bevölkerung in extremer Armut. Vier von fünf Kindern sind chronisch mangelernährt.

Der Abbau von Gold, Diamanten, Kupfer, Kobalt und anderen Rohstoffen im Kongo verspricht Reichtum. Doch die Bevölkerung profitiert kaum davon. Mehrere Partnerorganisationen von Fastenaktion kämpfen dafür, dass die im Kongo tätigen Bergbauunternehmen die Rechte der lokalen Arbeiterinnen und Arbeiter respektieren oder die Opfer entschädigen, wenn sie Unfälle verursachen.

Trotz einem riesigen landwirtschaftlichen Potenzial leben drei Viertel der Bevölkerung des Landes – 60 Millionen Menschen – unter der Armutsgrenze. Durch das Fastenaktion-Projekt lernen die Familien verbesserte Anbautechniken kennen. Verbessertes Saatgut und Fischteiche sorgen für eine ausgewogenere Ernährung. In den nächsten zwei Jahren sollen 11 000 Menschen über genügend Nahrungsmittel verfügen.

Solidaritätsgruppen tragen dazu bei, dass die Mitglieder ihre Gesundheitskosten und Schulgelder bezahlen können. In gut 1000 Dorfgruppen sollen solche Solidaritätskassen entstehen, die ihre Mitglieder bei Schul- und Gesundheitskosten unterstützen.



Demokratische Republik Kongo

Landesfläche:	2'344'860 km ² (CH: 41'290 km ²)
Bevölkerung:	86.8 Mio. (CH: 8.6 Mio.)
Bevölkerungsdichte:	37 Einw./km ² (CH: 208)
Hauptstadt:	Kinshasa
Staatsform:	Semipräsidentiale Republik
Sprachen:	Französisch (Amtssprache), Swahili, Lingala, (Chi)Luba, Kituba, Kikongo, Bangala; außerdem u.a. Songe, Nandi, Tetela, Gbaya, Zande, Lendu, Chokwe
Religionen:	Christen 95.9%, Muslime 1.3%, Sonstige 1.2%
Kindersterblichkeit:	9.4% (CH: 0.4)
Lebenserwartung:	61 Jahre (CH: 83 Jahre)

Fischer Weltalmanach 2021 / Human Development Reports 2020 – Zahlen in Klammern: Vergleich zur Schweiz

Fastenaktion

ist das Hilfswerk der Katholikinnen und Katholiken in der Schweiz. Es setzt sich ein für eine gerechtere Welt, in der die Menschen nicht unter Hunger und Armut leiden, sondern ein würdiges Leben führen. Seit 1969 arbeitet Fastenaktion eng mit **HEKS**, dem Hilfswerk der evangelisch-reformierten Kirche Schweiz, zusammen.

Spenden und Kollekten

Von Februar 2023 bis Februar 2025 werden in allen ökumenischen Gottesdiensten und bei verschiedenen Pfarreianlässen Kollekten für unser Projekt aufgenommen. Sie können das aktuelle Projekt aber auch individuell mit einer Spende unterstützen.

Dazu können Sie einen Geldbetrag bar im Sekretariat der katholischen Pfarrei St. Verena (Hauptstrasse 42 in Bad Zurzach) abgeben oder eine Einzahlung tätigen:

Zahlteil



Konto / Zahlbar an

CH19 3000 0002 6001 9191 7

Fastenaktion

Action de Carême - Azione Quaresimale

6002 Luzern

Referenz

96 90433 20083 01342 82003 02810

Zahlbar durch

Pfarramt St. Verena

Kath. Pfarramt Bad Zurzach

Hauptstrasse 42

5330 Bad Zurzach

Währung

CHF

Betrag

L

└

Herzlichen Dank für jede Unterstützung sagen:

Diakon Alois Schuler, kath. Pfarrei St. Verena

Pfarrer Michael Dietliker, ref. Kirchgemeinde Zurzach

